

<b>Gemeinderat</b>	 <b>BAD SCHUSSENRIED</b>
--------------------	--

<b>Datum</b> 07.04.2021	<b>Amt</b> Hauptamt	<b>Sachbearbeiter</b> Günter Bechinka	<b>Aktenz.</b> 460.0 Be/Hi	<b>Vorlagen-Nr.</b> HA/026/2021
----------------------------	------------------------	--	----------------------------------	------------------------------------

<b>Tagesordnungspunkt Nr. 10</b> Kindergarten Reichenbach Einrichtung einer Naturkindergartengruppe - Beschlussfassung
---

Termin	Gremium	Status
15.04.2021	Gemeinderat	Ö

### **Sachverhalt:**

Im Kindergarten Sonnenschein in Reichenbach können ab September 2021 die angemeldeten Kinder nicht mehr aufgenommen werden, da keine Plätze mehr verfügbar sind. Die Situation wird dadurch verschärft, dass nach Abschluss der in der vergangenen Gemeinderatssitzung beschlossenen Vereinbarung mit Allmannsweiler auch die Kinder aus Allmannsweiler einen Kindergartenplatz benötigen. Sodass die Idee aufkam, einen Natur- oder Waldkindergarten einzurichten. Hierbei könnte man ohne hohe Investitionen relativ zeitnah weitere Kindergartenplätze schaffen.

Am 11.03.2021 fand mit dem Ortschaftsrat Reichenbach, Vertretern des Gemeinderats und der stellvertretenden Ortsvorsteherin eine Ortsbesichtigung am Kindergarten in Reichenbach statt. Es wurde die Örtlichkeit besichtigt, die evtl. für die Einrichtung eines Naturkindergartens in Frage kommt. Ob diese ausreichend sind, bedarf noch der Abklärung.

Von der Kindergartenleitung des Kindergartens Reichenbach wurde eine Konzeption für einen Naturkindergarten entworfen. Die Kurzversion für den eiligen Leser ist als Anlage beigefügt. Die Langversion wird für die Gemeinderäte eingestellt. In dieser Konzeption sind einige Passagen farblich gekennzeichnet. Über diese Sachverhalte muss noch im Detail entschieden werden. Zur Örtlichkeit findet in den nächsten Tagen eine Ortbesichtigung mit dem Forstamt statt, um abzuklären, ob der Aufenthalt von Kindern im angrenzenden Wald möglich ist. Nach Forderung des KVJS wird der Naturkindergarten eine eigene Leitung benötigen. Inwieweit die Leitung des neuen Naturkindergartens und die Leitung des Kindergarten Sonnenschein zusammenarbeiten, bedarf noch der Abklärung. Ob eine Hütte als Aufenthaltsraum oder ein besonders eingerichteter Bauwagen verwendet wird, wird im weiteren Verfahren noch abgeklärt werden. Hierzu soll in den nächsten Tagen eine Besichtigung von Musterwägen in der näheren Umgebung stattfinden. Nach Absprache können hier auch gerne Vertreter des Gemeinderates teilnehmen. Näheres hierzu wird in der Sitzung erläutert. Weiter ist mit dem Gesundheitsamt und dem Veterinäramt noch die Sanitärsituation zu klären.

Je nach Öffnungszeit, wird von einem Personalbedarf von ca. 2,5 Stellen ausgegangen. Es entstehen hierfür Personalkosten in der Größenordnung von ca. 150.000 Euro. Es sind momentan noch keine Hausmeister- oder Reinigungstätigkeiten einkalkuliert. Für die Einrichtung werden Investitionen für Hütte/Bauwagen oder Inventar in der Größenordnung von voraussichtlich 100.000 Euro anfallen. Wobei hier die genauen Planungen noch nicht vorliegen. Für beide Kostenkomplexe liegen Haushaltsmittel im Jahr 2021 nicht vor.

Der Gemeinderat möge darüber beraten, ob der Einrichtung einer Naturkindergartengruppe in Reichenbach zugestimmt wird. Falls dies der Fall sein sollte, wird die Verwaltung beauftragt, die weiteren Vorarbeiten mit den zuständigen Stellen voran zu treiben und sobald die Vorplanungen weitervorschreiten, hierüber den Gemeinderat zu unterrichten.

### **Beschlussvorschlag:**

Der Gemeinderat stimmt grundsätzlich der Einrichtung einer Naturkindergartengruppe in Reichenbach zu. Die Verwaltung wird beauftragt, die Planungen hierzu voranzutreiben und wird weiter beauftragt, den Gemeinderat hierüber zeitnah zu unterrichten.

Gleichzeitig stellt der Gemeinderat in Aussicht, die notwendigen Haushaltsmittel hierfür zur Verfügung zu stellen.

Anlagen:

Konzeption - Kurzversion

Konzeption - Langversion nichtöffentlich

Lageplan